

HEMEROTECA PROVINCIAL
SOFIA MORENO GARRIDO
ALMERIA

La Opinión

SEMANARIO INDEPENDIENTE
DEDICADO A LOS ASUNTOS MINEROS Y LOCALES

DIRECTOR: SEBÁSTIAN CAMPOY CAMPOY

CUEVAS
24 de FEBRERO DE 1906.

SUSCRIPCION
50 céntimos de pesebre al mes;
ANUNCIOS
a precios convencionales.
REDACCION,
Administración y Talleres
calle de la Observación núm. 1.

AÑO I. NÚM. 3.

De Calasparra á Almería

Dicen que nuestro activo e inteligente paisano, Sr. Pérez Muñoz, lleva bastante adelantadas las gestiones que viene haciendo en Londres, donde actualmente se encuentra acompañado de un hijo político del difunto Sr. Marqués de Loring, para la constitución de una Sociedad que haga postura á la subasta del ferro-carril de Calasparra á Almería; y hasta se cita el nombre de la casa bancaria de Inglaterra que ha de aportar la mayor parte del capital necesario para la realización de esa importante empresa.

Bien hayo nuestro querido paisano el Sr. Pérez Muñoz por su patriótica gestión en pro de la nobilísima empresa á cuyo servicio viene poniendo sus iniciativas e infatigable actividad, y quiera el Cielo que la fortuna corone sus esfuerzos en beneficio de los intereses de esta desventurada comarca.

Error geográfico

La Geografía en sus nociónes más rudimentarias nos enseña que Almería es una de las ocho provincias andaluzas, pero como al hablar de la crisis agraria se prescinde de nuestra provincia, hay que recordar ideas tan elementales que parecen olvidadas. La crisis en nuestra región es más intensa aún que en el resto de Andalucía y la razón es muy sencilla. Almería es la región más seca de la península. Su posición en la parte más oriental de la España del Mediodía, los altos picos de Sierra Nevada que constituyen un ante-mural para los vapores acuosos del Atlántico, han pasado a grandes surcos

nuestros montes y la profusión de esas ramblas ó torrentes que arrastran las aguas hasta el mar sin mojar casi la tierra con el secundo líquido, son otras tantas causas que roban al suelo ese grado preciso de la humedad que es el resorte más poderoso de la Agronomía. Y sin embargo de que son evidentes tales verdades, y que por lo tanto la crisis agraria y aun la crisis social existe entre nosotros, en las altas esferas del Gobierno se sigue creyendo que Almería no forma parte de la región andaluza porque los almerienses ya por un exceso de orgullo con respecto á su tierra, ya porque han heredado de sus antepasados el fatalismo musulmán, prefieren emigrar ó morir antes de que sus ayes lastimeros traspasen las fronteras provinciales. Pero hay que salir de la inercia, es menester que se levanten voces de protesta, que los imponentes manifestaciones hagan constar nuestros derechos ante los Poderes Públicos, hay que reivindicar lo que nos corresponde con más derecho que nadie, y de esta suerte el Gobierno saldrá de su error, y se convencerá, no solo de que Almería forma parte de Andalucía sino que aunque la más sufrida es la más necesitada de todas las provincias andaluzas.

De Minería

VOLVIENDO SOBRE

El minero de Almagrera

Estabamos comiendo cuando nos han entregado un periódico. Después de doblarlo cuidadosamente lo hemos metido en un bolsillo donde guardábamos el número de «El Minero» correspondiente al 31 de Enero próximo pasado y los dos que van publicados de «La Opinión». Ha terminado la comida, el café ha pasado a grandes surcos

del vaso á nuestro estómago, no sin dejar de instar fuertemente á su paso por la garganta, faringe y esófago, que se había hecho en el fuego. Nuestra mano, se ha introducido, obedeciendo al imperativo categórico de la voluntad, en el bolsillo donde guardamos los periódicos, y ba sacado uno. Lo hemos desdoblado y era el que buscábamos: «El Minero de Almagrera». Comenzamos á leer «Sindicato del Desagüe de Sierra Almagrera» —reproducción fiel y exacta de la Circular núm. 89—, «Desagüe de Almagrera», «La Plata en 1906». Este título, nos llenó de curiosidad, nuestra mano derecha ha vuelto la hoja y encontramos, que su autor, quizás japonés, ruso, inglés, ó chino, no ha querido que lo conozcamos. Nuestra imaginación ha xulado unos maipentos en busca del título de una Revista y no ha logrado dar con él. Prosigamos: «Disposiciones oficiales» — la Gaceta de Madrid — y «Miscelánea». Al finalizar la lectura de «Miscelánea» no podemos contener un vivo movimiento de sorpresa al díjalar lo siguiente, que tomamos por sendas cuya conocimiento crea el respetable colegio á sus lectores, ya que no cesamos en que puedan ser otra cosa. El Santo Cristo del Bosque y que vive con D. Rafael Hernández, Linas 28, el «Tío Cospeón» y la «Tía Cuseona» que, deben ser dos pobres viudas a quienes un señor caritativo da hospitalidad con «D. Juan Herrada Pinedo 20» y «Los Lobos» que adpon José Juarez, que sin duda se dedicará a domesticar esta clase de fieras. Fondo 20. Lo hemos

dicho y lo repetimos, no comprendemos tan extrañas señas; nuestro respetable colega nos las explicará en su número próximo. Nada más encontramos en la tercera planta como los señales del impreso que tomamos al principio de distinguirlo por Iuri. Pasamos a la cuarta y vemos desfilar por nuestra vista: Campoy, Barriles, Pérez Lurbe, Maderas, Juan Valero, Oerlikón, Francisco Santos, Pildoras de Riaza.

Nuestra cara, no ha podido contener un gesto comprensivo de haber sufrido un gran desengaño. Creímos que contestaría nuestro respetable colega al artículo que le dirigimos en nuestro número anterior en que nos ocupábamos de otro suyo titulado «Desagüe de Almagrera» y no hemos encontrado que se nos nombrase en ninguna de sus columnas. Hemos visto su fecha con el temor de haberlo equivocado de número, y por desgracia, no; era el último, de 20 del cuartelero. Tal vez nos desprecia — nos hemos dicho — a su edad y con sus causas, ¿quién hace caso de jóvenes inespertos que aún no han aprendido el ABC del periodismo? «Eibamós & Sánchez» es nuestro respetable colega al sueno de los inútiles arrastrándolo al costado de los papeles, cuando una idea luminosa ha cruzado nuestra mente — quizás — hemos pensado — nos contestó en el artículo *Desagüe de Almagrera*.

Estamos satisfechos en la lectura de «Desagüe de Almagrera». Los tres primeros párrafos, nos parecen una preparación para la confesión, un examen de conciencia, y ello nos va produciendo alguna elegria. Pero llegados al cuarto párrafo y no pudiendo soportar las manifestaciones de nuestro gozoso «La Opinión», periódico jovial e inesperto apenas hecho, ha obtenido un gran triunfo sobre su respetable colega «El minero de Almagrera» publicado que trata todas las cuestiones con perspicaz determinación, que goza de la autoridad que le dan treinta y tres años de vida, y que ha lo-

ndo que sus informaciones son conocidas por algunos respetables lectores (en el artículo de 16, K. Ch. T. le hablado con plena «El Minero de Almagrera». Y no nos hemos sentido contentos; el periódico ha quedado sobre la mesa, mientras nosotros bailabamos de contento. Volvemos a coger «El Minero de Almagrera» y vemos que después de confesar su error, intenta defenderse diciendo, que en efecto, la inclinación que se ha de dar a la nueva labor de la 2^a planta es E. S. como nosotros decíamos, y no E. B., como él pretendía, y quiere que sus lectores, con su buen juicio, subsanen sus errores de información fundándose en este caso en que «sindicábamos que al llegar a la vertical de la galería 84 formaría con ésta un ángulo igual al formado en el punto de partida o sea en el pozo Encarnación». Es completamente ilusorio, que nuestro respetable colega «El Minero de Almagrera» exprese, en el artículo en que cometió el error que motiva questa polémica, don insertarlo entre comas, que transcribimos de su último número. Y reprobamos por illos estos medios de defensa.

Para nuestro respetable colega, que en medio de todas sus virtudes no posee la de la «sinceridad», no confiesa franco y honestamente que lo hemos encajado, sino que dice que quisimos enmendarle la plaga. ¡Enmárdarsela! No opinaba lo caritativos que somos. Si hubiéramos pedido te hubiéramos recomendado el desgarrón, en forma que no se hubiera conocido; pero era muy genio para la gracia suya.

No nos asusta que nuestro respetable colega nos amenace con hacernos aguardar para encajarlos a su vez. Hemos visitado el estadio de la prensa a comprobado y a qué se nos combata.

Calma respetable colega «Alma». Si se tratará de la picardía de una chingada a otro, cualquier insecto molesto ocharánito instalará en el estadio. Recetario para propagarle la temblida. Hoy solo puede acudirle resignación. K. Ch. T.

A HOZMIN EL JABÁX

Llado — en Alá omnipotente y sabio.

Llega a mis manos un semanario de ese localidad en que todas a conocer como poeta, dedicándose dislates versos, y juro por el ladrón que te he de disuadir de tal impedimento, ladino Hozmin:

Si como dices, y yo diría, crees en el Mustafa (el Elegido) recordaras esta sura del Corán que se titula «Los poetas»: «Los hombres extravagantes siguen a su vez a los poetas. Pero no veis que estos andan todos los caminos como unos insensatos, que dicen lo que no sienten, excepto uno o algunos pocos que creen y pratican las buenas obras?»

Debo aconsejarte que no critiques de lo que no entiendes. Te sorprende determinado empleo de la palabra «juanete», porque no conoces el diccionario de los españoles ni has leído La Dama de las camelias. Eres tan poeta como mal creyente, y apostaría mi vergüenza mogrebina y mi rica espigada de Rabat, a que lo dicho en tu ampliña poesía fue pensado en momento de libación copiosa, pues tengo motivos para poder aplicarte el siguiente fragmento del poema árabe *Venganza* de Alí Ben Amara, de donde saco:

El vino hace olvidar la desgracia,
El vino turba mi razón y el sueño cierra mis
(párpados).

Oh, cuánto me gusta el vino
El vino suaviza mis penas

Es para mí un fiel amigo;
Me llena de contento;

Ilumina mi triste mansión, disipa mi locura,
Y me hace olvidar la ausencia de mi dulce

querida y mi infeliz hermano. (compartiendo)

Postrado castigado tu intención de los «confundidotes» con versos agresivos, preferiré ser indulgente con la farsa árabe, recomiendo a todo la lectura de la *Colección de las vidas de los poetas árabes* de Abu al-Abasur, y los versos de los poetas del califato de Córdoba entre los que tanto sobresale con Radhia y Sofía, la Linda hija de Abdalláh el Rayfe.

Diputación de Almería — Biblioteca. Opinión, La Sem. Ind. Asuntos Mineros (Cuevas de Almanzora). 24/2/1906, p. 2

Me despidió lo tío para siempre porque va a entrar el Ramadán y parto para la Santa Khâba.

Salud y paz en Allah y bendición de su Prophete Muley Abbas-Fritas.

Tínger, luna de Xagual 1309 de la Egira.

Pequeños

El Sr. Gasset volvió ya de su viaje a Andalucía, para estudiar la crisis honda porque atravesó y acallar con obras en que se ocupan sus miserables obreros, el hambre de sus hijos.

El Conde de Romanones hizo, meses atrás, viaje semejante para repartir entre los andaluces, algunos millones de pesetas.

Sin duda ni el Sr. Gasset ni el señor Figueiroa recordaban que, en el mapa y en los archivos oficiales, consta que la provincia de Almería forma parte de esa región, tan cantada por los poetas y apreciada por la Naturaleza, como desamparada de los grandes hombres ilustres de nuestra política, pues al recordarlo el último, tal vez, hubiese dado algún meandrismo de pan aunque duro para que nos entretuviesemos con la ilusión de creernos favorecidos por la fortuna. Sí, apagásemos, con manos impacientes, el desague de sus miasas de Almagrera (pues nuestras sería muy aventurado llamarlas, con verdad). El actual Ministro de Fomento, al creerse tan felices, para el reparto de obras húijes, oportuno, como lo hizo, no tan solo con Granada, Málaga, Cádiz, Córdoba, Jada y Sevilla, sino también con Almería y Huelva; pero como esos señores tienen tantas cosas en qué pensar, y nosotros tan pocos hombres que nos quedamos, nos tenemos que contentar con saber que para unos días, diferen trabajo. A las provincias hermanas, la pobre censitaria ni aun eso merece.

Ni a quejarse tenemos derecho, pues hasta parece que quienes quieran echar mal a los que tienen el sagrado deber de defendernos, ellos no entretienen en empresas más grandes.

Para el que no conoce el hambre, ni lo que el deber impone, lo más sagrado resulta una pequeña.

mar, dentro de los dos años y medio a partir de la fecha en que se otorgó la escritura (21 de Julio de 1903).

He terminadas esas obras, Parece ser que muy pronto nos lo van a decir personas competentes, por medio del correspondiente dictamen.

Deber de los encargados de velar por la industria regional es el que apuntamos arriba; esperamos que lo cumplan, y por temor público, aprendamos que lo hacen. Así, en el día de mañana, podrá el minero de Sierra-Almagrera, fundado en la verdad de mostrada de los hechos, pedir lo que es justicia: compate a su derecho. Pero apenas el ánimo más esfornado considera que en ese contrato resulta el minero, siempre y en todas ocasiones, la inocente víctima que se sacrifica; si falta en algo, caerá sobre él todo el terrible peso de la ley; si a él le faltan, respondele el vacío.

Desde el primer momento reflejó ese punto de lucha del fuerte con el débil. Y hasta dicen algunos que detestan estar muy gozosos y agradecidos; también desean que, los ingleses, del Transvaal

dar principio a la elevada misión a él encomienda, de dar publicidad a los respetables engendros de la sabana visible del Municipio.

El respetable guardia de seguridad municipal, ha llegado portando el desgarrado pañuelo de papel blanco, como el armiño. Después, ha escogido con reticencia, ha mirado entorno, suyo, y me ha parecido descubrir en su rostro, algo así como ligeros visos de agradable emoción.

La gente acude y se arremolina en derredor de ellos, siendo muchos los que al llegar empujan a los que están deante, preguntándoles a su vez el objeto del pregón, que querían conocer antes de oír.

A fuerza de prolongados silencios se hace el silencio y comienza solemne el acto. Yo también me he acercado.

Cada palabra que, en tono semi-regañón y autoritario, sale de labios del respetable guardia, es repetida, cual lo haría un automata, por el del tambor, que, con sus frecuentes equivocaciones, provoca la hilaridad de los que oyuchan.

Tras ligeras interrupciones, motivadas por el alegre pitirreto del auditorio, en síntesis, el uno nos ha dicho y repetido al otro, que D. Manuel Soler Flores, es Alcalde, y Alcalde Constitucional de esta Ciudad; que Juan Dano es su Secretario; que, como tal Alcalde, nos hacia saber que la tan decantada tubería de nuestras aguas potables, cumpliendo la ley fatale de nuestra madre naturaleza, de que todo, de roja abajo, es incalable, perniciosa, caduca, habido, sin ser notado, obviamente poco a poco, marchó, y las constantes adhesiones de las substancias terrenas, que en el gozaron las aguas que por la misma, disiparon, onya, maldita, obstrucción, impidiéndola, por alguno digo, obstante la publicación del prelio líquido; que la cosa no tenía mayor importancia, y que hasta tanto que el agua no volviese, debían los señores por EL administradores, proveyendo de cuantas vasijas fueran bastantes a contener el agua necesaria para sus usos domésticos, en el tiempo que aquella faltase, tiempo que, por otra parte, no podía precisarse.

El bando ha terminado. Los chiquillos saltan contentos, acaso porque van a ver desaparecer, por algún tiempo, su fiero enemigo en estas mañanas de frío. Los demás se apartan variaconados, entablando unos con otros sabrosísimos diálogos, en los que por cierto no quería a roza, nuestra primera autoridad. También yo iba a retirarme; pero me ha detenido un agradable amigo y en tono irónico

La condición 5º del actual contrato del desagüe de Almagrera impuso a la Empresa que a su cargo tiene ese servicio, la obligación de dar terminadas las obras para la desecación en 160 metros por bajo del nivel del

~~THE~~ OPINION

me ha preguntado si viviendo en la
ciudad, que me dice Ud. mi amigo del
predicón? en la gente se dice que no

—Hombre de dirección, te diré que yo «seguidamente» en el principio para mí es un medio que en el siglo que estámos viviendo en toda época es una manera excelente de promular las disposiciones de las autoridades locales, sobre todo en los pueblos más pequeños.

—No. Yo no pregunto a Ud. el juicio que pueda mercederla tan forma articular de dar a conocer tales disposiciones — me ha larguido mi buen amigo — Lo que desearía que Ud. me dijese, si es que con ello no le importuno, es su opinión autorizada sobre la decisión del Sr. Alcalde de dejar a todo un pueblo sin agua, por esa ordenación que dice y que adasó, acaso conmilitaristas naranjos.

—Bueno, pues hablaremos Ud. con total sinceridad, pues que lo exige el leal supuesto tenedicto de la "mau" es señal de despedirme.—La otra cuestión de qué Ud. buda, existe, querido amigo. Porque estos ojos que han de cubrir la tierra,—dijo, señalando los míos,—han visto en forma de gruesos pedruscos, las constantes adherencias de las substancial terrores que están conteniéndose, etc., etc., Ahora bien, en cuanto a lo demás, ¿qué quiere que yo le diga? Que ahora ya todo se comprenda la eficiencia hasta necesidad imperiovlíma de esos dos grandes depósitos, orgullo nuestro y obra la más valiente de nuestra arquitectura histórica; que los señores nos dicen: no habrá temor de que sobrevengan las travesuras de un gran zulú, que nos conduzca a los agujas de la "Baptistery".

"Chikido" ha esperado su regreso y
está atiborrado de trigo y aceite, "sus"
abuelos se alegraron, el "chikido" mostró orgullo
de su trabajo, "el chikido" se quedó dormido. Sia, H.
que es un santo al que se adoró en la noche

and about one in six thousand women
nearly always have a history of hyper-
thyroidism. In my opinion the
earlier treatment can obviate many
of the difficulties associated with
thyroidectomy, and will also obviate
most potential allergic complications.
This is particularly true if the operation
is done on a patient who has had no

Sπρόσδεση της Ελλάς στην Αγγλία που αποτελείται από την παρακάτω σύνθεση:

NOTICIAS

Ephorabbena

Felicitamos a nuestro distinguido amigo el letrado D. Francisco de Ayntz por haber confirmado la Audiencia de Granada la sentencia del Juzgador de Vera en la que, de acuerdo con su defensa, se declaró rescindido un contrato de compraventa constituida en escritura pública y que

Sociedad Agitóse la idea de formar en estas Ciudades una Sociedad anónima con objeto de hacer un alumbramiento de aguas en el arroyo del río Almanzora, por medio de galerías, tubos, mampas, para el riego de varios pueblos libereños.

Junta de mineros

El Sindicato del Desagüe de Sierra Almagrera ha convocado a la junta general ordinaria de mineros para el dia 21 del proximo mes de marzo en la villa de Almagro, en el Salón de Fiestas de la Sociedad Minera "La Serén", la futura reunión tan apresurada y de compadres, como han querido algunos años a esta parte viene celebrando el Sindicato?

La hemos recibido de los colegas.
El Ministro de ALFANTERA (X). El
eroquarellico y de nota. "El Observa-
torio" es un organismo fantástico.

A OPINION

es que nixas alz, que en la pampa, ob-
ravas una pista de un indio quequó y
que dia vino abriendo el paso de
absolutamente segun el politiquero
y, es tambien que no podia ver
que ala que se dirigian sobreman-
era lo que ocurría, que la adorava y
que era de su hermano, que se dirigió
a su hermano que le quiso dar
el vestido que llevaba, que le dijeron
que no era y se quedó en su casa
y que nadie quería casarse con

vador; *Mercaptil*, y "La Opinión" de Almaraz; *El Imperial*, "El Tigre", *Rico*, y "El Ideal"; *El Lector*, "La Semana de Aguilar", "La Verdad de la Justicia", de Gergal, y "Aura Popular", de Huéscar.

Dámosles la bienvenida y guí-
tosos estableciéndonos el cambio.

Venta de rejas

Segun informes que tenemos por fidedignos, se halla conoerada la vental de la rica mina, de esta Sierra, "El Ramo de Flores," propriedad del Excmo. Sr. Marqués de San Eduardo, en una respectable suma, von la "Societe des Mines de plomb argentifère de la Guzmanas," domiciliada en Bruxelas.

Negocio minero

Habla de la venta de un otoño minero situado en Carboneras, y que adquiriré probablemente un abaudado comerciante de la inmediata villa de Garrucha, en la cantidad de 450,000 pesetas."

Se encuentra en esta desde hace
años, el banquero de París de
la Sociedad Suiza, S. Borrás, M. P.
y Gaudíos, las Ingenieras de dicha
ciudad, con objeto de estudiar y establecer
el efecto en ese caso importantes
descubrimientos, propuesta compren-
der la verdadera naturaleza de los

Imp. de Campoy

как във времето на Ахилес и Одисей, когато
всички са живели във времето на честта и
дружба, и всички са имали достойните
личности и достойните душевни качества.